



El sexenio sin secretario de Gobernación

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN
TREJO

engranev@yahoo.com.mx// @adriantrejo

En todo este desorden ocurrido en Guerrero, no solo se notó la ausencia de la gobernadora Evelyn Salgado, sino también de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde.

La encargada de la política interna ni siquiera acudió a la *Mañanera* en la que la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, rindió el parte de los hechos.

En este sexenio no es extraño que el (en este caso, la) responsable de la política interior del país solo sirvan de referencia.

La primera secretaria de gobernación, Olga Sánchez Cordero, no era tomada en cuenta para los asuntos graves del país.

Acusó una campaña misógina en su contra que luego trató de matizar y fue desplazada, en los hechos, por el entonces poderoso consejero jurídico de la presidencia, Julio Scherer Ibarra.

Tal fue el desdén que sufrió la exministra de la Corte que terminó pidiendo su regreso al Senado, pero puso como condición “no ser una más” y por ello Ricardo Monreal, que ya tenía negociada la Mesa Directiva, tuvo que recular para que la exministra asumiera la Presidencia de la Cámara Alta.

Le sucedió en el puesto Adán Augusto López Hernández, quien llegó con la apertura que no tuvo Sánchez Cordero.

Parecía que con el exgobernador de Tabasco se abría la posibilidad de un diálogo entre el Presidente y los partidos de oposición representados en el Congreso.

Se reunió con los dirigentes del PAN, a quienes prometió el establecimiento de siete mesas “de trabajo” en la que se discutirían los temas más urgentes de la vida nacional, pero fue una tomada de pelo, según reconoció semanas después Santiago Creel, cuando el

secretario de Gobernación dejó de responderles las llamadas.

Días después, Adán Augusto comenzó a trabajar como operador de Morena.

Parece que por el mismo camino irá Luisa María Alcalde, no solo por el desconocimiento de los alcances de su puesto, sino porque la “vicepresidencia” del país le hace sombra al Presidente.

••••

Los hermanos del presidente López Obrador, José Ramiro “Pepín” y Pío ya tomaron partido en la carrera presidencial.

Pío lo hizo hace meses a favor de Marcelo Ebrard y la semana pasada publicó un video en redes sociales en el que pide votar en la encuesta a favor del excanciller quien, asegura, es el más preparado para continuar con la transformación.

Ayer “Pepín” se desbordó en halagos y reconocimientos a favor de Sheinbaum, que estuvo en Macuspana, Tabasco, tierra del Presidente.

No se sabe cuánto puedan sumar en apoyos ambos hermanos a sus respectivos gallos, o si se trata de una estrategia para hacer creer a la población que la encuesta de Morena será real y que el dedo presidencial no tendrá injerencia.

A ver.

••••

Por cierto, la presidenta de grupo MINSA, Altagracia Gómez Sierra, se sumó ayer al proyecto político de Claudia Sheinbaum.

La empresaria dijo que existen las condiciones para que una mujer ocupe en 2024 la Presidencia de México y elogió la gestión de la exjefa de Gobierno de la capital durante la cual, afirmó, se fortaleció la seguridad y se mejoró la movilidad.

El anuncio se hizo dentro del foro que organizó el movimiento nacional “Por Ella por Todas”, Frente Nacional de Mujeres, que trabaja para que, por primera vez en la historia del país, en el 2024 sea una mujer quien ocupe la Presidencia de México.

Al evento acudieron 300 mujeres, entre empresarias, académicas, activistas sociales, políticas y representantes de asociaciones civiles.